

## DEUDA ESTATAL, BAJO LA LUPA

# Fitch insiste de riesgos en finanzas de Qroo

Las arcas del estado se están viendo presionadas, advierte la calificadora crediticia

Jesús Vázquez  
EL ECONOMISTA

Cancún, Qroo. A CINCO días de que el secretario estatal de Finanzas, Juan Pablo Guillermo Molina, aseguró que la entidad no corre el riesgo de caer en el incumplimiento de obligaciones financieras por una deuda bancaria de más de 15,000 millones de pesos, la calificadora Fitch Ratings ratificó la observación negativa a las finanzas estatales, precisamente por el riesgo de que esa deuda pueda “ser acelerada y/o declarada en incumplimiento”.

Esta observación negativa se mantiene desde mayo de este mismo año, cuando el reporte de Fitch Ratings ya anticipaba el riesgo de que el gobierno estatal fuera incapaz de cumplir con el pago puntual de sus obligaciones ante seis distintos bancos por siete créditos, que suman en conjunto 15,977 millones de pesos.

Los créditos en riesgo de quebranto son ante Banobras por 3,988.9 millones de pesos; Interacciones, por 1,426.9 millones; Banorte, por 2,238.4 millones; HSBC, por 1,471.2 millones; Multiva, por 1,526 millones; Interacciones, por 2,463.4 millones de pesos; Multiva, por 2,500 millones de pesos, y Banobras, por 262.9 millones de pesos.

### NEGOCIACIÓN CON ACREEDORES

Tanto en el reporte de mayo pasado, como en el de este lunes, la calificadora dice conocer de las negociaciones que están llevando a cabo el estado y los bancos acreedores para otorgar dispensas u otorgar mejores plazos al gobierno de Quintana Roo, con el fin de evitar que caiga en el impago de sus obligaciones.

El propio Guillermo Molina aseguró, incluso, en una entrevista con *El Economista*, que muy probablemente gracias a esas negociaciones mejo-

## CARGA FINANCIERA

La deuda de Quintana Roo aumentó 174 millones de pesos en el primer trimestre del año. Banobras, HSBC, Banco Interacciones, Multiva y Banorte son los bancos con los que el gobierno estatal tiene créditos activos.

### Obligaciones financieras (MILLONES DE PESOS)



\* Dato al primer trimestre del 2014

FUENTE: SHCP.

GRÁFICO EE: STAFF



### En busca de holgura.

La administración de Roberto Borge hizo un primer refinanciamiento de sus pasivos en el 2011. FOTO ARCHIVO: NOTIMEX

raría la calificación crediticia del estado en los próximos reportes de las calificadoras.

Fitch adelanta que dará seguimiento a dichas negociaciones, “las cuales buscan homologar las obligaciones que, principalmente, limitan los niveles de endeudamiento de corto y de largo plazo, y que éstas se ajusten a la realidad financiera actual de Quintana Roo”.

### REFINANCIAR, LA MEJOR SALIDA

La calificadora adelanta dos escenarios probables, en unos de los cuales se habla incluso de la probable necesidad de un nuevo refinanciamiento de la millonaria deuda estatal.

“En caso de que se realicen convenios modificatorios, en los que se

# 1,700 MILLONES

de pesos anuales destina la entidad al pago de servicio de deuda.

desactive por completo el riesgo de aceleración y/o vencimiento anticipado de los créditos, se retiraría la observación negativa de las calificaciones del estado y sus financiamientos.

“No obstante, la perspectiva podría continuar negativa, en caso de que las finanzas estatales sigan presionadas; lo que podría derivar en un incremento del pasivo circulante y en una nueva reestructura de la deuda. Lo anterior, en conjunto con el registro de déficits financieros similares o mayores a los observados en los últimos ejercicios, podría generar un nuevo ajuste a la baja en las calificaciones”.

A marzo del 2014, la deuda directa de Quintana Roo sumó 15,877.6 millones de pesos; cifra que representó 1.93 veces los ingresos fiscales ordinarios del 2013.

El secretario estatal de Finanzas reconoció que el tamaño del endeudamiento le significa a la administración del priista Roberto Borge el pago anual de 1,700 millones de pesos y el mantener comprometidas 82% de sus participaciones federales.

jvazquez@eleconomista.com.mx

**Los bancos y la entidad federativa negocian dispensas y mejores plazos en los pagos.**